
VERBALE n° 9 del Consiglio d’Istituto del 30 ottobre 2015 
A.S. 2015/2016 

 
 
Oggi, venerdì 30 ottobre 2015, alle ore 18,00, nella sala insegnanti della Scuola Secondaria di 1° 
Grado di Basilicagoiano, si riunisce il Consiglio dell'Istituto Comprensivo “C. Barilli” di 
Montechiarugolo, per discutere il seguente ordine del giorno: 
 

1) Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 
2) Variazioni al Programma Annuale 2015 e radiazione residui; 
3) Bando di gara per l'assegnazione della convenzione di cassa quadriennale; 
4) Aggiornamento Regolamento di Istituto; 
5) Progetti PON; 
6) Chiusura uffici 24 e 31 dicembre 2015; 
7) Varie ed eventuali. 

 
Presiede il Sig. Carlo Dazzi; sono presenti tutti i consiglieri ad eccezione di Elena Menozzi 
(componente docenti) Anna Paola  Nitto (componente docenti), Carlo Rossi (componente genitori), 
Ombretta Baldi (componente genitori), assenti giustificati. Funge da segretaria verbalizzante 
l'insegnante Milva Frigeri. Il Presidente, accertata la sussistenza del numero legale, dichiara aperta 
la seduta e dà inizio alla discussione dei vari punti dell'ordine del giorno: 
 

1) L'insegnante Milva Frigeri dà lettura del verbale della seduta precedente che viene 
approvato all'unanimità (delibera n°1). 

2) Il Dirigente Scolastico illustra in modo dettagliato ed esauriente i vari punti relativi al 
Programma Annuale 2015 e radiazione residui, di cui si allega copia (allegato A). Il 
Consiglio approva all'unanimità (delibera n°2). 

3) Il Dirigente Scolastico comunica che il 31 dicembre 2015 scade la convenzione di cassa 
triennale, pertanto sarà predisposto un bando di gara rivolto ad Istituti Bancari e all'Ente 
Poste Italiane. Nella scelta si privilegerà non l'offerta più economica, ma quella più 
vantaggiosa, cioè quella che offrirà il servizio più confacente alle necessità del nostro 
Istituto. Il Consiglio delibera all'unanimità (delibera n°3). 

4) Il Dirigente Scolastico comunica che si rende necessario aggiornare alcuni punti del 
regolamento d'Istituto. La Dott.ssa Rusciano precisa  che la Regione Emilia Romagna, con 
una legge del luglio 2015, ha stabilito nuove regole riguardo all'assenza scolastica per 
malattia. In caso di assenza per malattia inferiore o superiore ai cinque giorni, per essere 
riammessi in classe, non occorre più presentare il certificato medico. L'obbligo di presentare 
il certificato medico rimane per alcune malattie come le diarree batteriche, le epatiti e le 
forme di parassitosi cutanea. In caso di pediculosi, per essere riammessi a scuola occorre il 
certificato di avvenuto trattamento, rilasciato non più dal servizio di pediatria di comunità, 
ma dal pediatra di libera scelta. 
Riguardo al punto n° 9, del Regolamento d'Istituto relativo all'intervallo, il Dirigente 
Scolastico comunica che dal corrente anno scolastico, a differenza di quanto accadeva 
prima, nella scuola secondaria di 1° grado si effettuano  due intervalli di dieci minuti l’uno, 
dopo la seconda e la quarta ora. Questa modifica si  è resa necessaria in seguito alla 
variazione dell'orario scolastico. 
Anche il punto 18 del Regolamento d’Istituto, relativo alle procedure per la denuncia degli 
infortuni in ambito scolastico, verrà modificato; cambiano infatti le modalità di 
comunicazione dell'infortunio  da parte di docenti, famiglia e personale di segreteria. La 
Dott.ssa Rusciano comunica che un'altra variazione sarà apportata al punto 20, relativo 
all'uso dei laboratori, delle aule speciali e della sala audiovisivi, per le quali l'accesso agli 
alunni può avvenire solo in presenza dell'insegnante. Da quest'anno anche l'accesso alla 



L.I.M. e al  Computer di classe dovrà avvenire secondo le suddette modalità. Un'ultima 
modifica riguarda il punto 29 del Regolamento Scolastico, concernente la comunicazione 
scuola-famiglia. Il Dirigente Scolastico precisa che le comunicazioni dovranno avvenire 
tramite diario (per visionare circolari e comunicazioni), tramite registro elettronico (per voti 
e rapporti disciplinari), e attraverso la consultazione del sito. Per i colloqui si dovranno 
utilizzare il diario e il registro elettronico. 

5) Il Dirigente Scolastico comunica che il 30 novembre 2015 scade il bando per presentare i 
progetti PON (Programma Operativo Nazionale) allo scopo di attrezzare con strumentazioni 
digitali ambienti sguarniti. 
La Dott.ssa Rusciano propone i seguenti interventi. 
 Cablare il plesso di Basilicanova; 
 dotare tutte le aule della Scuola Primaria di L.I.M.; 
 Allestire un laboratorio per disabili (uno solo da utilizzare per i tre plessi). 
Il Consiglio esprime parere favorevole alle indicazioni di utilizzo dei fondi PON optando per 
l’allestimento delle classi con L.I.M. 

6) Il Dirigente Scolastico sottopone al Consiglio la chiusura degli uffici nei giorni 24 e 31 
dicembre 2015. Il Consiglio delibera all'unanimità (delibera n°4). 

7) a. La Dott.ssa Rusciano comunica che sarà  indetto un bando per la copertura dello sportello 
 “ psico-pedagogico” a sostegno di alunni e docenti della scuola secondaria e come 
 supporto per l’individuazione di BES e DSA. dell'Istituto Comprensivo, ruolo sinora 
 ricoperto dalla Dott.ssa Chiara Gelmini. L'Amministrazione Comunale ha stanziato a tale 
 scopo la cifra di 4.000,00 Euro . Il Consiglio delibera all'unanimità (delibera n°5). 
b. Il Dirigente Scolastico informa il Consiglio riguardo al Progetto “Scuola sulla neve”, già 

presentato nel precedente incontro del 13 ottobre 2015, ed illustra i costi comprensivi di 
quattro ore di lezione di sci tenute da maestri federali, ski-pass, noleggio attrezzatura (per 
chi lo desidera) pranzo al ristorante e viaggio in pullman. Si procede alla votazione: tre 
astenuti, i rimanenti membri del Consiglio favorevoli (delibera n°6). 

c. Si discute con la referente della sicurezza dell'Istituto, insegnante Monica Casavola, delle 
prossime prove di evacuazione. La referente in base al proprio orario di servizio si rende 
disponibile nei giorni di mercoledì. Il Dirigente Scolastico sottolinea l'importanza delle 
prove di evacuazione anche nei locali della mensa, dove possono maggiormente 
evidenziarsi criticità. Al riguardo  la Dott.ssa Rusciano comunica che nel plesso di 
Monticelli è stata messa in opera una nuova scala, che secondo le segnalazioni della 
docente referente di plesso, si presenta molto ripida e non allineata con le vie di fuga, 
pertanto ritiene necessario avvalersi del parere del Responsabile del Servizio di 
Prevenzione e Protezione di fiducia della scuola, l'Ing. Borsi. L'insegnante Roberta 
Riccardi sottolinea le molte criticità della Scuola dell'Infanzia, in particolare segnala la 
difficoltà dell'evacuazione dai locali del dormitorio situato al secondo piano. Il Dirigente 
Scolastico, riguardo all'evacuazione da ambienti particolari, assicura la sua stretta 
vigilanza, ma contestualmente inviterà l'Amministrazione  Comunale ad interessarsene. Il 
Presidente Dazzi chiede formalmente un incontro con l'RSPP, allo scopo di informarsi in 
modo più dettagliato sulla sicurezza scolastica. Il Dirigente Scolastico comunica che sono 
consultabili i documenti pubblici, ma solo il Dirigente Scolastico può partecipare agli 
incontri con l'RSPP. La Dott.ssa Rusciano assicura comunque la sua costante attenzione 
verso la problematica della sicurezza. 

d. L'insegnante Katia Arduini chiede al Consiglio l'autorizzazione a poter richiedere ai 
genitori della sua classe la cifra di 12,00 Euro per la realizzazione del Progetto POF delle 
classi quarte “En plein air”. Il Consiglio approva all'unanimità (delibera n° 7). 
Il Consiglio inoltre stabilisce che le richieste di denaro ai genitori, per visite didattiche, 
potranno essere fatte (senza l'autorizzazione specifica  del Consiglio), sino ad un tetto di 
10,00 Euro; oltre questa soglia, la richiesta dovrà essere  sottoposta al Consiglio d'Istituto. 

e. Un altro punto preso in esame riguarda la nomina di due genitori quali membri del 



Comitato di Valutazione. La Sig.ra Cabassa e il Presidente Sig. Dazzi propongono che la 
segreteria distribuisca agli alunni della secondaria di primo grado, un avviso in cui si 
precisano i compiti del Comitato di Valutazione e si invitano i genitori a candidarsi. Il 
Consiglio esprime parere favorevole. 

f.  Il Dirigente Scolastico comunica che ha autorizzato l'assemblea sindacale,  indetta per il 
giorno 19 novembre 2015, riservata agli insegnanti dei tre ordini di scuola; lo scopo della 
riunione è quello di individuare i candidati per il Comitato  di Valutazione e stabilire 
alcuni criteri di valutazione. La Dott.ssa Rusciano invita inoltre i componenti del 
Consiglio ad eleggere come rappresentante degli insegnanti un docente appartenente 
all'ordine di scuola non rappresentato dagli altri  due insegnanti eletti, al fine di garantire 
la rappresentanza di tutti  gli ordini di scuola. Precisa poi, che pur se, secondo le 
indicazioni ministeriali, il Comitato di valutazione è considerato collegio perfetto anche 
con la presenza del solo Dirigente scolastico, si augura la massima partecipazione e 
condivisione di tutte le componenti previste dalla norma. 

 
 
Discussi tutti i punti all'ordine del giorno la riunione termina alle ore 20,20. 
 
 
 
 
 
 
Basilicagoiano, 30 ottobre 2015 
 
 
 
 
Il Presidente         La Segretaria 
 
Carlo Dazzi          Milva Frigeri 


